

La Bulgarie entre dans la zone euro : que peut-elle en espérer ?

Par Marie Viennot · Publié le mercredi 31 décembre 2025 à 07:30

▶ ÉCOUTER (6 min)



Manifestation contre le gouvernement et contre la corruption en décembre. La Bulgarie a connu 7 élections anticipées depuis 2020. ©AFP - DIMITAR KYOSEMARLIEV

État membre de l'UE depuis 2007, la Bulgarie a rattrapé une partie de son retard économique grâce aux fonds structurels. Mais elle reste l'un des pays les plus pauvres de l'UE. En passant à l'euro, elle peut espérer plus d'investissements et de tourisme, et la protection de la BCE en cas de crise.

Avec Jérôme Héricourt, économiste au CEPII, le Centre d'études et de prospectives et d'informations internationales.

Le 1er janvier 2026, et pendant un mois, le lev, la monnaie bulgare, et l'euro circuleront simultanément. Après la Croatie en 2023, ce pays des Balkans de 6 millions 400 000 habitants est le 21e pays de l'Union européenne à rejoindre la zone monétaire. C'est le pays le plus pauvre de l'UE, son PIB par habitant représente seulement 66% de la moyenne européenne. Mais à son adhésion en 2007, il était à 40%. La situation économique s'est donc quand même améliorée. En quasi vingt ans, le pays a reçu 20 milliards d'euros de fonds européen. Il est devenu moins agricole, davantage tourné vers les services, mais la corruption endémique, y est dénoncé régulièrement, et nourrit l'instabilité politique.

La Bulgarie adopte l'euro : risques et avantages pour la zone euro

Par Marie Viennot · Publié le jeudi 1 janvier 2026 à 07:30

▶ ÉCOUTER (6 min)



La présidente de la BCE et le gouverneur de la Banque national Bulgare montrent les billets qui seront

Avec un PIB annuel de 100 milliards d'euros, la Bulgarie ne représente que 0,6% du PIB de la zone euro. Son arrivée a une portée plus politique et symbolique qu'économique. La Bulgarie étant l'un des pays les plus corrompus de l'UE, existe-t-il un risque de diffusion des flux illicites ?

Avec Jérôme Héricourt, économiste au CEPII, le Centre d'études et de prospectives et d'informations internationales.

Pour les 6 millions 400 000 Bulgares, ce 1er janvier est aussi le premier jour où ils et elles vont pouvoir manipuler des euros. Pendant un mois, le Lev et l'euro vont coexister, un euro c'est donc 1,96 lev. Après cinq années passée dans l'antichambre de la zone euro, la Bulgarie remplit aujourd'hui les critères de convergences sur le niveau de la dette publique (qui n'est que de 20% du PIB, le déficit à 2,2%).